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 -------- Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, nesta vila de Coruche, 

Pavilhão Desportivo Municipal, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, em sessão ordiná-

ria, (2.ª reunião), cuja Mesa era composta pela sua Presidente Berta Alexandra Teixeira Lopes 

dos Santos e pelo Segundo Secretário Filipe Claro Justino (Partido Socialista). ----------------------  

 -------- Verificou-se a presença dos seguintes Deputados Municipais:----------------------------------  

 -------- Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Artur Fernando Salgado, Patricia Sofia Rosão Tadeia, 

Joaquim Gonçalves Banha e Isabel Maria Marques Martins (Partido Socialista). --------------------  

 -------- Rui Miguel Friezas Aldeano, Armando Rodrigues, Sofia Isabel da Cunha Marques e Luís 

Alberto Ferreira (Coligação Democrática Unitária). -------------------------------------------------------  

 -------- Francisco Artur Gomes Gaspar (Partido Social Democrata). ------------------------------------  

 -------- Joaquim Rodrigo Santos Paulino (Presidente da Junta de Freguesia de Biscainho - Partido 

Socialista), José de Jesus Joaquim (Presidente da Junta de Freguesia de Branca - Partido Socia-

lista), Ortelinda da Conceição Camões Graça (Presidente da Junta de Freguesia de Couço - Coli-

gação Democrática Unitária), Anacleto António de Oliveira (Presidente da Junta de Freguesia de 

São José da Lamarosa - Partido Socialista) e Nuno José Silva Guilherme Henriques Azevedo 

(Presidente da Junta de Freguesia da União das Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra - Partido 

Socialista). -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não estavam presentes o Primeiro Secretário Nelson Fernando Nunes Galvão e os se-

guintes Deputados Municipais Joaquim Filipe Coelho Serrão, Ana Teresa de Sousa David, Os-

valdo Moreno Neves, José Fernando Constantino Teles (Partido Socialista), Liliana Catarina 

Barroso de Sousa, Fernando Aníbal Serafim (Coligação Democrática Unitária), Gonçalo de 

Alarcão Potier Brás Dias, Sérgio Miguel Lourenço Nunes (Partido Social Democrata) e Paulo de 

Oliveira Matias (Presidente da Junta de Freguesia de Santana do Mato - Partido Socialista). ------  

 -------- A Presidente da Assembleia deu conhecimento dos seguintes pedidos de substituição, de 

conformidade com os artigos 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro: -----------------------  

 -------- O Primeiro Secretário Nelson Fernando Nunes Galvão fez-se substituir por Fernando 

Carlos Silva Cardoso, membro a seguir na lista do Partido Socialista. ---------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Joaquim Filipe Coelho Serrão fez-se substituir por Rafael José 

Ferreira Gomes, membro a seguir na lista do Partido Socialista. ----------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal José Fernando Constantino Teles fez-se substituir por Ana Cristi-

na Rebotim Azinhaga, membro a seguir na lista do partido Socialista. ---------------------------------  

 -------- A Deputada Municipal Liliana Catarina Barroso de Sousa fez-se substituir por Luís An-

tónio Marques de Oliveira, membro a seguir na lista da Coligação Democrática Unitária. ---------  

 -------- O Deputado Municipal Gonçalo de Alarcão Potier Brás Dias fez-se substituir por Susana 

Isabel Ferreira Vitorino, membro a seguir na lista do Partido Social Democrata, por impossibili-
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dade de presença de Nuno Miguel da Silva Tadeia Figueiredo. -----------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Sérgio Miguel Lourenço Nunes fez-se substituir por Augusto da 

Silva Penas, membro a seguir na lista do Partido Social Democrata. -----------------------------------    

 -------- O Deputado Municipal Paulo de Oliveira Matias fez-se substituir pelo substituto legal, 

Lino Joaquim Nunes Gonçalves, Secretário da Junta de Freguesia de Santana do Mato. ------------   

 -------- Verificado o quórum, com a presença de vinte e quatro membros, a Presidente da Assem-

bleia declarou aberta a sessão às vinte horas e quarenta e cinco minutos, com a seguinte Ordem 

do Dia: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- PONTO CINCO - II ALTERAÇÃO AO PLANO ANUAL DE RECRUTAMENTO DE 2021; --------  

 -------- PONTO SEIS - CONTRAPARTIDA NACIONAL DO MUNICÍPIO DE CORUCHE NO ÂMBITO 

DAS BRIGADAS DE SAPADORES FLORESTAIS DA LEZÍRIA DO TEJO; ---------------------------------  

 -------- PONTO SETE - ADESÃO À ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE MUNICÍPIOS COM ATIVIDADE 

TAUROMÁQUICA; ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ---------- PONTO OITO - TAXAS, TARIFAS, RENDAS E CONTRAPARTIDAS FINANCEIRAS; -----------  

 ---------- PONTO NOVE - V ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021; ------------------  

 ---------- PONTO DEZ - V ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DE 2021; ----------------------------------------  

 ---------- PONTO ONZE - CONSOLIDAÇÃO DE CONTAS DE 2020 DO GRUPO PÚBLICO FINANCEIRO 

- SISTEMA DE NORMALIZAÇÃO CONTABILÍSTICA PARA AS ADMINISTRAÇÕES PÚBLICAS -  

NORMA DA CONTABILIDADE PÚBLICA 23; -----------------------------------------------------------------  

 ---------- PONTO DOZE - PLANO DE APLICAÇÃO DAS DOTAÇÕES DO PROGRAMA DE APOIO À 

REDUÇÃO TARIFÁRIA NOS TRANSPORTES PÚBLICOS; --------------------------------------------------  

 -------- PONTO TREZE - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO. --------------------  

 -------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Francisco Silvestre de Oliveira e os Ve-

readores Maria de Fátima Raimundo Galhardo, José Aníbal Ferreira Novais, Célia Maria Arsé-

nio Barroso, António Manuel Moreira da Silva e Valter Peseiro Jerónimo. ---------------------------  

 -------- Justificação de Faltas:- A Presidente da Assembleia deu conhecimento dos pedidos de 

justificação de faltas dos Deputados Municipais Osvaldo Moreno Neves, Ana Teresa de Sousa 

David e Fernando Aníbal Serafim, à presente reunião. ----------------------------------------------------  

------------------------------- PERÍODO DA ORDEM DO DIA --------------------------------- 

 -------- PONTO CINCO - II ALTERAÇÃO AO PLANO ANUAL DE RECRUTAMENTO 

DE 2021:-  Foi presente o ofício n.º 4366, de 27 de maio de 2021, da Câmara Municipal de Co-

ruche, anexando a II Alteração ao Plano Anual de Recrutamento de 2021, que foi aprovada por 

unanimidade, em sua reunião ordinária de 26 de maio de 2021, a qual fica a fazer parte integran-

te da presente ata. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Cinco por parte do Presi-
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dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Este ponto é de certa forma uma sequência da aprovação 

da II Alteração ao Mapa de Pessoal de 2021.  --------------------------------------------------------------  

 -------- Bombeiros: Núcleo Administrativo - Posto de Trabalho B-13 - criação de 1 lugar - Assis-

tente Operacional; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço Municipal de Proteção Civil: Núcleo Técnico e Administrativo - criação do Posto 

de Trabalho B-17 - criação de 1 lugar. É uma mobilidade em termos de categoria de Assistente 

Operacional para Assistente Técnico; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Gabinete Técnico Florestal Intermunicipal: criação do Posto de Trabalho B-16 - criação 

de 1 lugar - Assistente Técnico; -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Departamento de Administração e Finanças: Núcleo Técnico Administrativo - Posto de 

Trabalho DAFDES-NTA (01) - criação de 1 lugar - Técnico Superior; --------------------------------  

 -------- Divisão de Administração Geral: --------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Expediente e Arquivo - Posto de Trabalho DAF-20 - criação de 1 lugar - As-

sistente Técnico; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Informática e Modernização Administrativa - Posto de Trabalho DASCD-2 - 

criação de 1 lugar - Assistente Técnico; ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Divisão de Educação, Desporto e Intervenção Social: --------------------------------------------  

 -------- Serviço de Educação - Posto de Trabalho DASCD-13 - criação de 2 lugares - Assistente 

Operacional; Posto de Trabalho DASCD-46-A - criação de 1 lugar - Assistente Técnico; ----------  

 -------- Serviço de Desporto - Posto de Trabalho DASCD-28 - criação de 2 lugares - Assistente 

Técnico; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos: -------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Transportes, Viaturas e Oficinas - Posto de Trabalho DOE-10 - criação de 1 

lugar - Assistente Operacional; -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Divisão de Espaços Públicos, Ambiente e Energia: -----------------------------------------------  

 -------- Núcleo Técnico e Administrativo - Posto de Trabalho CM-5 - criação de 1 lugar - Assis-

tente Técnico; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Apoio Logística e Mobilidade e Trânsito - Posto de Trabalho MT-01 - criação 

de 1 lugar - Técnico Superior; ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Veterinária e Saúde Publica - Posto de Trabalho CM-6 - criação de 1 lugar - 

Técnico Superior; -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Serviço de Armazém - Posto de Trabalho DOE-34 - criação de 1 lugar - Assistente Ope-

racional.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  
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 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, a 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Cinco. --------------------------------------------   

  ------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, nos termos do n.º 3 do artigo 28.º do Anexo I 

da Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, com as alterações subsequentes, aprovar a II Alteração ao 

Plano Anual de Recrutamento de 2021. ---------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------   

 -------- PONTO SEIS - CONTRAPARTIDA NACIONAL DO MUNICÍPIO DE CORU-

CHE NO ÂMBITO DAS BRIGADAS DE SAPADORES FLORESTAIS DA LEZÍRIA DO 

TEJO:- Foi presente o ofício n.º 4367, de 27 de maio de 2021, da Câmara Municipal de Coru-

che, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua 

reunião ordinária de 26 de maio de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da ata da presente 

sessão.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Seis por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Tem a ver com a contrapartida por parte dos Municípios 

relativa às Brigadas de Sapadores Florestais da Lezíria do Tejo. ----------------------------------------  

 -------- Estamos a falar de um projeto financiado, mas na correspondente da contrapartida nacio-

nal dos Municípios que comparticipam estas Brigadas de Sapadores que estão ao serviço 

da CIMLT, sendo uma componente fixa a dividir pelos Municípios, ou seja, uma componente 

que diz respeito à comparticipação física e uma componente variável que diz respeito ao trabalho 

desenvolvido em cada um dos Municípios. -----------------------------------------------------------------  

 -------- A comparticipação para a CIMLT no que respeita ao Município de Coruche é de 

12.958,54 €, referente ao 2.º semestre de 2020. ------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, a 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Seis. -----------------------------------------------    

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade, aprovar a realização da despesa e o posterior 

pagamento da contrapartida nacional do Município de Coruche no âmbito das Brigadas de Sapa-

dores Florestais da Lezíria do Tejo, respeitante ao 2.º semestre de 2020, no valor de 12.958,54 €, 

assumindo a natureza de transferência corrente, de acordo com a deliberação do Conselho Inter-

municipal da Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo, em sua reunião de 25 de janeiro de 

2019. -  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  
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 -------- PONTO SETE - ADESÃO À ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE MUNICÍPIOS 

COM ATIVIDADE TAUROMÁQUICA:-  Foi presente o ofício n.º 4807, de 11 de junho de 

2021, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi 

aprovada por unanimidade, em sua reunião ordinária de 9 de junho de 2021, a qual fica a fazer 

parte integrante da presente ata. -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Sete por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Tem a ver com a adesão do Município de Coruche à As-

sociação Portuguesa de Municípios com Atividade Tauromáquica. ------------------------------------  

 -------- Face àquilo que é a representatividade da tauromaquia na componente do nosso país, mas 

também no concelho de Coruche, enquanto património cultural, identitário da nossa região e com 

uma ligação muito forte as nossas tradições, surgiu a necessidade identificada pelos Municípios 

de criarem uma associação com autonomia suficiente para poder lutar pelas causas da  tauroma-

quia. --  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Por outro lado, o conjunto de Municípios que deram início a este processo, são também 

Municípios que já declararam os seus territórios como património cultural e imaterial dos respe-

tivos Municípios, devido às variadas tropelias a que a tauromaquia está sujeita em Portugal. ------  

 -------- Entenderam este conjunto de Municípios criar a Associação Portuguesa de Municípios 

com Atividade Tauromáquica, a qual terá autonomia própria, sem dependência de qualquer enti-

dade correlacionada com os Municípios. --------------------------------------------------------------------      

 -------- O Município de Coruche, a par com mais 44 Municípios que fazem parte da Secção de 

Municípios com Atividade Taurina, que é uma das Secções da Associação Nacional de Municí-

pios Portugueses, à qual o Município de Coruche preside, e que é sobejamente conhecida, consi-

deram que a mesma não tem autonomia e que está amarrada àquilo que são as indicações por 

parte da Associação Nacional de Municípios Portugueses, pelo que tem pouca agilidade e pouca 

dinâmica naquilo que tem a ver com a defesa da tauromaquia em momentos de grande dificulda-

de ou que é necessário fazer essa defesa. Por exemplo, qualquer nota de comunicação ou qual-

quer nota de imprensa tem de ser sempre subscrita pela Associação Nacional de Municípios Por-

tugueses, o que emperra e encrenca todo o processo. ------------------------------------------------------  

 -------- Por outro lado, a Secção de Municípios com Atividade Taurina não tem autonomia finan-

ceira, nem tem autonomia deliberativa, ou seja, é uma Secção na qual os Municípios estão asso-

ciados para fazer prevalecer o que no fundo são também os interesses com a atividade taurina. ---  

 -------- A Associação Portuguesa de Municípios com Atividade Tauromáquica terá outra agilida-

de, capacidade financeira e autonomia para reagir em tempo em relação a todas as questões. ------  

 -------- Esta proposta é no sentido da Assembleia Municipal poder validar a criação da Associa-
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ção Portuguesa de Municípios com Atividade Tauromáquica, a qual depois será sujeita a visto do 

Tribunal de Contas. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Os encargos financeiros para o Município de Coruche é a joia de inscrição, no valor de 

750 €, e quando tivermos a aprovação do Tribunal de Contas, o pagamento de 1.400 € de quota 

anualmente, de forma a dotar a Associação de capacidade financeira, no sentido de poder fazer 

trabalho em defesa da tauromaquia, em defesa do setor, mas sobretudo em defesa da nossa cultu-

ra. -----  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

  ------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Consideramos que este é um tema mui-

to importante, mexe com aquilo que é a vivência, com o sentir de muitas pessoas, nomeadamen-

te, as tradições muito enraizadas em Municípios como o nosso e por isso devemo-nos unir. -------   

 -------- Um dos principais contribuidores para aquilo que tem acontecido à tauromaquia nos úl-

timos tempos, deriva da desunião crescente entre os autarcas, que não sabem, ou não souberam a 

determinada altura, unir-se e cerrar fileiras em torno daquilo que é a nossa cultura e que tem le-

vado a que haja ataques sistemáticos por parte do Governo, que tudo tem feito, nos últimos anos, 

para destruir esta atividade cultural e que nós já o debatemos nesta Assembleia, nomeadamente, 

em relação ao aumento do IVA, à limitação da idade para assistir às corridas de toiros e, este 

ano, o termo da transmissão das corridas de toiros na RTP para o Governo conseguir afastar a 

população desta tradição. Se não concordamos, não vemos, mas respeitamos. Isto é o que nós 

fazemos em relação a milhentas outras coisas que se passam à nossa volta, nomeadamente, aque-

les sintomas urbano-depressivos que nós consideramos que não são os mais corretos, mas não 

passamos os dias a atacar, respeitamos aquela que é a vivência e o sentido de cada um.  -----------  

 -------- Acreditamos que ninguém nos pode tirar as nossas tradições e atacar a nossa cultura e 

depois nós ficarmos serenos como se nada fosse. Temos de viva voz continuar a defender em 

todos os momentos que pudermos as nossas tradições. ---------------------------------------------------  

 -------- Congratulamo-nos com esta adesão e ainda bem que o nosso Município está na linha da 

frente e que quer soltar-se das amarras. ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Infelizmente, a Associação Nacional de Municípios Portugueses, que é liderada pelo 

mesmo partido do Governo, cria dificuldades. -------------------------------------------------------------  

 -------- Compreendo perfeitamente aquilo que o Senhor Presidente disse, mas também já o ouvi 

de outras vozes. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Estou cem por centro solidário com esta proposta. Vamos em frente. -------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: O meu ponto de vista não é exata-

mente idêntico, nem acompanho aquilo que o Senhor Presidente expôs. -------------------------------  
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 -------- Consideramos que há todas as possibilidades na defende a tauromaquia através da Secção 

de Municípios com Atividade Taurina, integrada na Associação Nacional de Municípios Portu-

gueses, pois não é público que tenha havido qualquer limitação de censura, de posicionamento a 

tomadas posição ou que tenha sido impedida por via da Associação Nacional de Municípios Por-

tugueses. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------    

  ------- Eu registo e creio que não faz sentido o Município de Coruche, que integra a Secção de 

Municípios com Atividade Taurina, passar a integrar uma outra associação, a Associação Portu-

guesa de Municípios com Atividade Tauromáquica. É só a diferença na designação, do ponto de 

vista de taurina para tauromáquica.---------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não vem na presente proposta, mas foi aqui dito, que aquilo que se pretende é criar uma 

associação com alguns princípios e que entre nas lutas pela defesa da tauromaquia. Mas isso era 

se houvesse alguma luta para acabar com a tauromaquia. Na opinião pública, há movimentos e 

pontos de vista diferentes, mas não se pode dizer que haja nenhuma luta para acabar com a tau-

romaquia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A criação desta Associação, eventualmente, pode contribuir para retirar alguma serenida-

de que é necessário haver em todo este debate, porque não se pode acabar com a cultura e as tra-

dições, isso é uma coisa que é da vida, mas as tradições só se mantêm se houver apoio para elas, 

se houver o envolvimento das populações, isso é uma questão natural. --------------------------------  

 -------- Há pouco, o Senhor Presidente afirmou que a Secção de Municípios com Atividade Tau-

rina, tem pouco agilidade, pouca dinâmica e está limitada à Direção da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses e à unanimidade de opiniões. Penso que isso não corresponde, porque 

não há nenhuma posição sobre questões taurinas, tauromáquicas, que tenha sido objeto de veto 

por parte da Direção da Associação Nacional de Municípios Portugueses. ----------------------------  

 -------- Parece-nos não ser razoável o Município de Coruche integrar duas Associação que no 

fundo têm o mesmo objetivo, a fazer fé daquilo que está nos documentos. ----------------------------  

 -------- As intervenções que me antecederam, do Senhor Presidente e do Deputado Francisco 

Gaspar, naturalmente que clarificaram quais são as razões da proposta de adesão a esta Associa-

ção, pelo que eu vou votar contra e creio que o Grupo Municipal da CDU também o fará. ---------    

 -------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: Em relação a este ponto, eu começaria por 

saudar esta iniciativa do Município de Coruche. -----------------------------------------------------------  

 -------- Dizer que o Presidente da Câmara tem também a responsabilidade de ser o Presidente da 

Secção de Municípios com Atividade Taurina. -------------------------------------------------------------  

 -------- Dentro do círculo da Secção de Municípios com Atividade Taurina há muitos anos que se 

pretendia implementar ou desenvolver esforços para que a Associação que hoje estamos aqui a 

discutir e a aprovar fosse uma realidade. --------------------------------------------------------------------  
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 -------- As várias Secções que versam sobre determinadas temáticas dentro da Associação Nacio-

nal de Municípios Portugueses não têm personalidade jurídica própria e isso faz com que a sua 

autonomia esteja limitada na sua ação e também naquilo que é a sua ação enquanto Secção, no-

meadamente, enquanto tomadas de posição públicas, mas também do ponto de vista jurídico e 

financeiro. Nessa perspetiva, o que esta Associação pretende de alguma forma é colmatar essa 

dificuldade. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Esta Associação que pretendemos hoje deliberar que o Município de Coruche integre será 

constituída pela maioria dos Municípios que integram a própria Secção de Municípios com Ati-

vidade Taurina, daí resulta que foi um movimento encetado pela mesma. -----------------------------  

 -------- A tauromaquia é sempre um tema de desenrolar muitas paixões a favor ou contra. A mi-

nha opinião pessoal, é pública. Aquilo que é relevante e importante para o concelho de Coruche 

é a questão da política do gosto de parte. Simplificamos a nível nacional e também o devemos 

fazer quando tomamos decisões a nível local, independentemente daquilo que é a política do gos-

to. -----  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De facto, a tauromaquia é inegavelmente uma parte daquilo que é o património cultural 

do concelho de Coruche.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Também o concelho de Coruche na exposição que nos é feita pela Câmara Municipal, é 

uma exposição bastante clara e que nos deixa, na bancada do Partido Socialista, tranquilos no 

sentido de não ser meramente uma tomada de intenção de abarcar exclusivamente os espetáculos 

tauromáquicos, mas também aquilo que são as várias atividades do mundo rural. É feita uma 

descrição que dá para entender de forma muito clara, até para quem é leigo em matéria de tau-

romaquia, como é o meu caso, que esta Associação pretende de alguma forma galvanizar esse 

património que é muito maior que o espetáculo tauromáquico, que é um património que assenta 

na identidade, assenta na memória coletiva, um pouco para dar também quantidade àquilo que 

em tempos aprovamos que foi declarar a Atividade Tauromáquica, Património Cultural e Imate-

rial, independentemente daquilo que sejam as posições pessoais. Naturalmente que os Deputados 

da bancada do Partido Socialista, em matérias de consciência, são livres para votarem como en-

tenderem, mas a posição final daquilo que é a nossa bancada, que é votar favoravelmente pelos 

princípios que esta Associação demonstra e pelas consequências expositivas que possa ter para o 

nosso território, que tem as ganadarias, o montado de sobro, que valoriza o toiro bravo, mas que 

também tem um Núcleo Rural e um Núcleo Tauromáquico, portanto, de alguma forma valorizar 

todo este património cultural. ---------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Rui Aldeano referiu: Acho que os gostos pessoais efetivamente 

ficam um bocadinho à parte e não se trata de ser aficionado ou não, trata-se de fazermos uma 

análise política ao documento que nos é presente e aquilo que pretendemos que seja a ação da 
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Câmara Municipal. Gosto de fazer este recentramento para não divagarmos os nossos sentidos de 

que é a favor ou contra as atividades taurinas, porque não corresponde sequer à discussão da As-

sembleia Municipal, são os gostos pessoais de cada um. -------------------------------------------------  

 -------- Como o Deputado Armando Rodrigues já disse a CDU vai votar contra. ---------------------  

 -------- A questão principal que se coloca é que a Câmara Municipal de Coruche, nos últimos 

anos, tem tido uma tendência, tudo quanto é Associações integra com o intuito que vai ser muito 

bom para promover. Lembro-me da adesão do Município à Fundação Alter Real que era para 

promover o cavalo do Sorraia e que sempre foi apresentado como uma melhoria. -------------------  

 -------- No caso desta Associação não entendemos qual é a mais valia. --------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente admite que no âmbito da Associação Nacional de Municípios Portu-

gueses já existe uma Associação idêntica, sem personalidade jurídica e que é uma chatice para 

defender uma posição porque tem de haver unanimidade. ------------------------------------------------   

 -------- Penso que não estou enganado, na página da Associação Nacional de Municípios Portu-

gueses diz que essa Secção foi criada a 26 de setembro de 2001 e a informação que eu tenho na 

minha mão diz que foi atualizada a 20 de agosto de 2020 e que o Presidente da Secção é a Câma-

ra Municipal de Coruche. --------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Se já existe essa Secção no âmbito da Associação Nacional de Municípios Portugueses, a 

Câmara Municipal de Coruche com toda a defesa que tem mostrado, ao longo dos anos, pela cul-

tura taurina, não consegue encontrar consensos? Faz-me lembrar, desculpem a comparação, 

aqueles clubes ricos que estavam a tentar criar a Superliga. ----------------------------------------------  

 -------- A Deputada Mara Coelho deu aqui algumas justificações, nomeadamente, a personalida-

de jurídica e a necessidade de intervenção para defender a causa, mas dada a existência da Sec-

ção no âmbito da Associação Nacional de Municípios Portugueses, penso que não é preciso um 

braço forte diferente, é preciso trabalhar na Associação Nacional de Municípios Portugueses. ----  

 -------- Se a informação está atualizada, a principal responsabilidade é da Câmara Municipal de 

Coruche em encontrar esses consensos, em desenvolver atividades para promover a tradição.-----  

  ------- Entendemos que é mais uma Associação que está a ser criada paralelamente e, provavel-

mente, com a finalidade de ser um braço musculado, um braço musculado não no sentido de for-

ça, e até juridicamente a avançar com ações. Na minha opinião, não faz sentido, uma vez que já 

existe uma Associação no âmbito dos Municípios. --------------------------------------------------------  

 -------- Quando se fala das tradições rurais e se associam sobretudo à cultura taurina, acho que é 

muito mais do que as tradições rurais. Por exemplo, gostava de ver a Câmara Municipal de Co-

ruche, já foi falado tantas vezes nesta Assembleia Municipal, ter o mesmo empenho a defender a 

história da resistência rural antifascista do nosso concelho, com toda a importância que teve para 

a nossa história, como defende as atividades taurinas. Considero que uma não substitui a outra, 
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mas vejo a Câmara empenhar-se muito nas atividades taurinas e pouco na outra tradição rural 

que tivemos no nosso concelho, da resistência antifascista. ----------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Fernando Cardoso referiu: Quero aqui apoiar a decisão do Muni-

cípio em se associar e em desenvolver esta nova Associação. Ficou aqui vincado que é necessá-

rio mostrar, se não vamos lá com palavras mansas, temos que ir lá com palavras mais bravas, 

personificando um bocadinho a cultura da tauromaquia.  -------------------------------------------------  

 -------- Aquilo que temos assistido, infelizmente, por parte do Governo Central, é claramente um 

ataque ao mundo rural. Foi aqui focado que há várias vertentes no mundo rural, esta é mais uma 

delas e aquilo a que temos assistido é claramente ao radicalismo de certas vontades, ou novas 

tendências que existem, tentando anular aquelas que fazem parte do património imaterial da nos-

sa cultura, apoiar a decisão, vincar e mostrar claramente quem somos e para onde é que quere-

mos ir e podemos daqui tirar e manter a nossa identidade como potencial desenvolvimento de 

turismo e economia. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Havemos de ser iguais a todos os outros, se queremos criar um nicho, digamos assim, de 

identidade e diferenciação perante aquilo que tentam criar as massas, enfim, da normalização de 

certos comportamentos. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- É só vincar aqui o nosso apoio à decisão, mesmo que, enfim, a consequência mais cedo 

ou mais tarde seja de manter as duas Associações e que a tauromaquia vença e se mantenha viva 

em Portugal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara. ----------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Não estamos a falar de uma Associação, mas de uma 

Secção que está dentro da Associação Nacional de Municípios Portugueses, uma Secção que não 

tem personalidade jurídica e não autonomia financeira, uma Secção que está na dependência ad-

ministrativa da Direção da Associação Nacional de Municípios Portugueses, ou seja, na prática 

uma Secção como outras que existe na Associação Nacional de Municípios Portugueses, que só 

faz o seu trabalho se a Direção deixar fazer. Não estou a dizer que são criados entraves à Dire-

ção. Vamos lá ver se nos esclarecemos. ---------------------------------------------------------------------   

 -------- Sempre que surgem estes atropelos em relação à tauromaquia, que foram aqui citados, 

seja a participação dos menores nas corridas de toiros, seja a questão do IVA, seja a questão de 

cancelar a transmissão de corridas de toiros num canal público de televisão, o que temos de fazer 

na Secção é reunir e fazer um manifesto e enviar para a Direção, mas como a Direção não reúne 

esta semana, só reúne na próxima semana, temos de estar à espera uma semana que a Direção 

aprove o nosso memorando, ou o nosso documento, para depois poder sair para a rua. -------------  

 -------- Uns dos últimos exemplos, teve a ver com a subscrição de assinaturas que foram enviadas 

para o Senhor Presidente da República, Primeiro-Ministro, Secretário de Estado da Comunicação 
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e Senhora Ministra da Cultura, no sentido dos Municípios e um conjunto de personalidades pú-

blicas, se manifestarem contra, um boicote, da não transmissão de corridas de toiros na RTP, cu-

jo o documento foi feito pela Câmara Municipal de Coruche e não pela Secção dos Municípios. 

Se dissemos que era a Secção de Municípios com Atividade Taurina estávamos a vincular uma 

coisa que tínhamos de ter autorização. De facto, o documento foi amplamente divulgado e deu 

lugar a uma resposta por escrito do Presidente da Autoridade Reguladora da Comunicação Social 

para o Presidente da Câmara Municipal de Coruche, dizendo que concordava inteiramente com o 

conteúdo daquela comunicação. Isto quer dizer alguma coisa e dá-nos algum conforto. ------------  

 -------- Obviamente que a Secção tem trabalhos diferentes, a Secção tem uma maior facilidade de 

poder agendar reuniões com o Governo, com os Deputados, como sempre tem feito ao longo 

deste período ou de reivindicar em tempo essas situações. -----------------------------------------------  

 -------- A Associação que se está a criar tem autonomia própria no sentido de ter uma Direção, 

uma Assembleia Geral e um Conselho Fiscal e de poder fazer a qualquer momento as comunica-

ções que entenda para defender a tauromaquia. ------------------------------------------------------------  

 -------- Quando se fala em tauromaquia, não estamos só a falar das corridas de toiros de praça, 

estamos a falar da tauromaquia popular e das vacas à corda, estamos a falar de um conjunto de 

atividades taurinas que têm relacionamento com aquilo que é a nossa economia. --------------------  

 -------- A tauromaquia tem um papel muito importante na economia dos territórios e na compo-

nente social, portanto, é fundamental que seja mantido. --------------------------------------------------  

 -------- Alguns empresários e alguns profissionais desta área não se envolviam suficientemente 

nestas coisas, mas aparentemente já perceberam com estes atropelos e estas manigâncias, peço 

desculpa pelo termo, a pouco e pouco vão levando a água ao moinho, cancelando corridas de toi-

ros de forma imprópria e inadequada e com regras absurdas para condicionar a tauromaquia. Ao 

condicionar a tauromaquia estão a condicionar o mundo rural, a atividade dos Municípios e aqui-

lo que é o nosso património cultural, material e imaterial, porque atrás disto, de facto, há uma 

atividade agrícola muito importante. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- Também estamos a falar de um alfaiate que faz as casacas para os toureiros e de uma se-

nhora que faz as meias para os forcados. --------------------------------------------------------------------  

 -------- Quem disser que estas tradições não interessam nada, portanto, a tauromaquia pode aca-

bar. ---  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Acho muito estranho que a CDU de Coruche seja singular na perspetiva e na abordagem 

que faz a estes temas. Quando a CDU está à frente de outros Municípios, aprova, submete à 

aprovação, este tipo de documentos. Também é estranho, os Senhores Vereadores da CDU, pro-

vavelmente, não tiveram oportunidade de conversar, porque votaram por unanimidade este do-

cumento. Há aqui uma defesa que não se percebe. Estamos ou não estamos juntos na defesa da-
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quilo que são as nossas tradições, daquilo que é o nosso património, daquilo que é o mundo ru-

ral? Se estamos juntos, estamos todos, não podemos estar aos bocadinhos. ---------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Rui Aldeano referiu: Estamos tão juntos como o Senhor Presiden-

te da Câmara na valorização salarial dos trabalhadores da Câmara Municipal de Coruche. ---------  

 -------- Senhor Presidente, a CDU já explicou o seu sentido de voto. Nós estamos em Coruche, 

na Assembleia Municipal de Coruche e justificámos o nosso voto durante a intervenção do De-

putado Armando Rodrigues e da minha intervenção. ------------------------------------------------------  

 -------- O Senhor Presidente esteve aqui a fazer o seu role de queixas, mas se o Senhor Presidente 

em representação da Câmara Municipal de Coruche é Presidente da Secção de Municípios com 

Atividade Taurina, integrada na Associação Nacional de Municípios Portugueses, não pode estar 

com um pé dentro e um pé de fora, não se pode estar com “o sol na eira e chuva no nabal”. Se-

nhor Presidente, então peça a demissão da Secção de Municípios com Atividade Taurina. Não 

pode é estar na Assembleia Municipal a dizer que não se consegue, que não se faz, e que por isso 

tem de criar uma Associação externa, mas depois está a presidir a Secção de Municípios com 

Atividade Taurina como se nada se passasse. Senhor Presidente, não foi o que fizeram os clubes 

ricos na Superliga? É a mesma coisa. O Senhor Presidente ou se sente representado pela Secção 

na Associação Nacional de Municípios Portugueses, ou então está fora. Não pode estar aqui a 

fazer queixas quando é a Câmara Municipal de Coruche que tem a presidência. Isso não tem 

qualquer sentido. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Eu não estou a fazer queixas de ninguém. ------------------  

 -------- Eu falo com camaradas seus. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- As coisas não são incompatíveis. --------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Sete. -----------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por maioria, com dezasseis votos a favor (treze do PS e três do 

PSD), seis votos contra da CDU e uma abstenção do PS - Deputada Isabel Martins, nos termos 

da alínea u), do n.º 1 do artigo 25.º e do n.º 1 do artigo 108.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 

12 de setembro: --------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- Declarar que a Tauromaquia, nas suas diversas manifestações, engloba um conjunto pa-

trimonial material e imaterial, de tradições e expressões orais, de artes do espetáculo, de práticas 

sociais, rituais, eventos festivos e de conhecimentos, valores e práticas que se encontram, desde 

há séculos, presentes e vivos no Município de Coruche. --------------------------------------------------  

 -------- Aprovar a adesão do Município de Coruche à Associação Portuguesa de Municípios com 

Atividade Tauromáquica e a autorização de pagamento de joia de adesão no valor de 700 €, mais 

1.400,00 € de quota anual, o que perfaz em 2021, um total de 2.150,00 €, a cabimentar da rubrica 

- 01 02 04050108. -----------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues apresentou a seguinte declaração de voto: ----  

 -------- “O nosso voto contra, tem como razão principal, considerarmos que não faz sentido haver 

duas Associações que no fundo têm as mesmas funções. -------------------------------------------------  

 -------- A Secção de Municípios com Atividade Taurina, no âmbito da Associação Nacional de 

Municípios Portugueses, tem todas as condições para poder fazer a defesa da atividade tauromá-

quica nos termos adequados. ----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não entendemos como é que se pode insinuar que a Associação Nacional de Municípios 

Portugueses, que tem 308 Municípios, dos quais, mais de um terço são Municípios com tradições 

taurinas e que não se defenda as posições ou as tradições sobre a tauromaquia. Há todas as con-

dições para que as tradições sejam defendidas no âmbito da Associação Nacional de Municípios 

Portugueses. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O que se pretende criar é uma outra coisa, daí o nosso voto contra.” --------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Pelos vistos há uma democracia dife-

rente para alguns. Claro que todos podem justificar porque é que votamos daquela ou da outra 

maneira. Só na terra dos carneiros é que não, porque têm de ir uns atrás dos outros. ----------------  

 -------- Gostava só de congratular a Assembleia Municipal por esta decisão e pela votação que 

tivemos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Passo a apresentar a declaração de voto por ter votado a favor.---------------------------------  

 -------- “Como referi na minha intervenção, é muito importante a união dos autarcas em torno de 

temas como este. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Se havia dúvidas antes da votação, porque razão nós tínhamos de votar a favor, ficou cla-

ríssimo naquela que foi a explicação do Senhor Presidente. ----------------------------------------------  

 -------- Nós não ligámos e no dia que ligámos acabou, foi o que aconteceu com as transmissões 

na televisão este ano. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Votamos a favor e lamentamos mesmo muito que a desunião dos autarcas tenha contribu-

ído para que tal acontecesse e que não nos tenhamos unido em torno deste tema tão importante 

para a nossa economia, para a nossa cultura, para as nossas tradições. ---------------------------------  

 -------- A unanimidade daria força nesta tomada de decisão.” -------------------------------------------  

 -------- PONTO OITO - TAXAS, TARIFAS, RENDAS E CONTRAPARTIDAS FINAN-

CEIRAS:- Foi presente o ofício n.º 4810, de 11 de junho de 2021, da Câmara Municipal de Co-

ruche, anexando proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em 

sua reunião ordinária de 9 de junho de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. --  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Oito por parte do Presi-

dente da Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- O Presidente da Câmara referiu: Esta proposta é idêntica às que vieram à Assembleia 

Municipal em abril e em novembro de 2020, ou seja, tem o objetivo de isentar em 50% um con-

junto de taxas referente a bancas e lojas do Mercado Municipal e à ocupação de terrado do Mer-

cado Mensal, de junho a dezembro de 2021. ----------------------------------------------------------------  

 -------- Tendo em conta que a situação pandémica que estamos a viver se está a perpetuar mais 

no tempo do que aquilo que era expectável, faz todo o sentido darmos este conformo para a re-

toma da nossa economia. ---------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu: Em nome do Grupo Municipal do Partido 

Socialista, queria deixar uma palavra de congratulação à Câmara Municipal de Coruche por esta 

medida. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Na anterior sessão da Assembleia Municipal discutimos a Prestação de Contas e o Relató-

rio de Gestão do Município e um dos pontos que o Partido Socialista fez questão de frisar foi o 

apoio prestado por parte da Câmara Municipal de Coruche e o impacto económico e o impacto 

social durante o período desta pandemia. --------------------------------------------------------------------   

 -------- Sabemos que os efeitos da pandemia não foram iguais para toda a gente. De facto, foi 

uma pandemia assimétrica e que não chegou de forma igual a todas as pessoas, nesse sentido, 

esta medida, uma vez mais, vem comprovar e destacar a preocupação da Câmara Municipal de 

afetar as suas verbas aos agentes económicos do concelho, nomeadamente, ao nível do nosso 

comércio local. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Não podia deixar de fazer aqui esse repto, esta medida só prova que aprovámos bem e 

votamos bem na anterior sessão. ------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar referiu: Votaremos favoravelmente este ponto. -  

 -------- Ao longo do último ano e meio, apelamos que se tomassem medidas deste tipo rapida-

mente, porque houve quem tivesse sido afetado grandemente por esta pandemia e viram os seus 

negócios fechados, cortes na sua faturação superiores a 90% e que tiveram, de um dia para o ou-

tro, sem saber como, de gerir os seus negócios, pagar rendas e uma série de compromissos. -------  

 -------- Parece-nos um passo natural. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- O desfio que deixo ao Senhor Presidente é que sejamos mais usados neste tipo de apoios 

e mais rápidos. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Oito. ----------------------------------   

 -------- A Assembleia deliberou, por unanimidade: --------------------------------------------------------  

 -------- Reduzir em 50% o valor das taxas referentes às bancas e lojas do Mercado Municipal e 

aos lugares de terrado do Mercado Mensal, nos meses de junho a dezembro de 2021; --------------  
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 -------- Reduzir em 50% o valor das taxas de ocupação de espaço público e publicidade até ao 

mês de dezembro de 2021; -------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Considerar as taxas já pagas relativas aos meses supra identificados com referência a ja-

neiro de 2022. ----------------------------------------------------------------------------------------------------     

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- PONTO NOVE - V ALTERAÇÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO DE 2021:- 

Foi presente o ofício n.º 5415, de 24 de junho de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, ane-

xando a V Alteração às Grandes Opções do Plano de 2021, que foi aprovada por maioria, em sua 

reunião ordinária de 23 de junho de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da ata da presente 

sessão.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- PONTO DEZ - V ALTERAÇÃO AO ORÇAMENTO DE 2021:- Foi presente o ofício 

n.º 5414, de 24 de junho de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, anexando a V Alteração ao 

Orçamento de 2021, que foi aprovada por maioria, em sua reunião ordinária de 23 de junho de 

2021, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. -------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Nove e Ponto Dez por 

parte do Presidente da Câmara. -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: A V Alteração às Grandes Opções do Plano necessita de 

ser presente à Assembleia Municipal uma vez que tem mexidas no ano de 2021 e nos anos se-

guintes.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Estamos a falar da necessidade de fazer ajustes que assentam fundamentalmente em obras 

que já se encontram adjudicadas, ou seja, temos de adequar o nosso cronograma de pagamentos 

ao cronograma financeiro dessas obras.  ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Nalgumas rubricas temos de retirar verba e noutras acrescentar verba, nomeadamente: ----  

 -------- Requalificação da Antiga Escola Básica de Coruche; --------------------------------------------     

 -------- Arranjos Exteriores e Ordenamento da Entrada da E.B.2/3; -------------------------------------   

 -------- Construção do Núcleo Escolar do Biscainho; ------------------------------------------------------  

 -------- Reabilitação do Edificado no Bairro 23 de Junho, no Couço; -----------------------------------  

 -------- Requalificação do Centro Social do Rebocho; -----------------------------------------------------  

 -------- Implementação de Medidas de Eficiência Energética na Iluminação Pública;----------------  

 -------- Construção de Incubadora de Empresas; -----------------------------------------------------------  

 -------- Grande Reparação de Arruamentos; -----------------------------------------------------------------  

 -------- Quanto ao Orçamento, tem a ver com as alterações que foram feitas ao nível das Grandes 

Opções do Plano, as quais têm interferência no mesmo. --------------------------------------------------   

 -------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  
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 -------- O Deputado Municipal Armando Rodrigues referiu: Votaremos favoravelmente aos Pon-

tos Seis e Sete. No entanto, queria fazer um comentário. -------------------------------------------------  

 -------- O histórico é aquele que nós conhecemos de há bastantes nos a esta parte. -------------------  

 -------- É uma formalidade que cumprimos, porque é uma competência da Assembleia Munici-

pal. Contudo, não significa que as obras e as ações se vão concretizar, como tivemos oportunida-

de de constatar, na reunião na passada sexta-feira, aquando da discussão do Relatório de Gestão.  

 -------- Não é só por falta de dotação, tem de haver capacidade, empenhamento e competência 

para concretizar as obras e as ações. -------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Nove. ---------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte votos a favor, (catorze do PS e seis da 

CDU) e três abstenções do PSD, nos termos da alínea a) do artigo 22.º do Decreto-Lei n.º 

197/99, de 8 de junho, aprovar a V Alteração às Grandes Opções do Plano de 2021. ----------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Dez. -----------------------------------  

 -------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte votos a favor, (catorze do PS e seis da 

CDU) e três abstenções do PSD, nos termos da alínea a) do artigo 22.º do Decreto-Lei n.º 

197/99, de 8 de junho, aprovar a V Alteração ao Orçamento de 2021. ---------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- PONTO ONZE - CONSOLIDAÇÃO DE CONTAS DE 2020 DO GRUPO PÚBLI-

CO FINANCEIRO - SISTEMA DE NORMALIZAÇÃO CONTABILÍSTICA PARA AS 

ADMINISTRAÇÕES PÚBLICAS - NORMA DA CONTABILIDADE PÚBLICA 23:-  Foi 

presente o ofício n.º 5413, de 24 de junho de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, anexando 

proposta sobre o assunto em epígrafe, que foi aprovada por unanimidade, em sua reunião ordiná-

ria de 23 de junho de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ----------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Ponto Onze por parte do Senhor 

Presidente. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: É uma obrigação legal, de acordo com a Norma da Con-

tabilidade Pública 23, a consolidação de contas entre a Câmara Municipal de Coruche e a empre-

sa Águas do Ribatejo. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A nossa participação é de 15,3%. De ano para ano sofre evolução se não utilizarmos aqui-

lo que é a percentagem de correspondência em termos de património com esta entidade. Clara-

mente que seremos prejudicados por esse efeito, porque todos os anos é preciso fazer a consoli-

dação de contas em função daquilo que é o investimento, que é o património, que é a rentabilida-

de de cada uma das entidades para que fiquem incluídas naquilo que é a participação das nossas 

contas públicas. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 -------- Estamos a falar de um documento técnico. ---------------------------------------------------------    

 -------- A Presidente da Assembleia agradeceu a informação dada pelo Presidente da Câmara. ----  

 -------- De seguida, passou a palavra aos Deputados Municipais. ---------------------------------------  

 -------- Não havendo da parte dos Deputados Municipais qualquer pedido de esclarecimento, a 

Presidente da Assembleia colocou à votação o Ponto Onze. ---------------------------------------------   

 -------- A Assembleia deliberou, por maioria, com vinte votos a favor (catorze do PS e seis da 

CDU) e três abstenções do PSD, nos termos do artigo 75.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, 

e das Notas de Enquadramento da Conta “41 - Investimentos Financeiros” previstas na Portaria 

n.º 189/2016, de 14 de julho, e da Norma da Contabilidade Pública 23, apreciar favoravelmente 

os documentos referente à Consolidação de Contas de 2020 do Grupo Público Financeira 

8Município de Coruche e AR - Águas do Ribatejo, E.I.M., S.A.), onde o Município participa em 

15,03% do capital. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A presente deliberação foi aprovada em minuta. --------------------------------------------------  

 -------- Procedeu-se a um intervalo pelas vinte e uma horas e quarenta e seis minutos. --------------  

 -------- Reiniciaram-se os trabalhos pelas vinte e uma horas e cinquenta e dois minutos. -----------   

 -------- PONTO DOZE - PLANO DE APLICAÇÃO DAS DOTAÇÕES DO PROGRAMA 

DE APOIO À REDUÇÃO TARIFÁRIA NOS TRANSPORTES PÚBLICOS:- Foi presente 

o ofício n.º4372, de 27 de maio de 2021, da Câmara Municipal de Coruche, anexando proposta 

sobre o assunto em epígrafe, que foi presente para conhecimento da Câmara, em sua reunião or-

dinária de 26 de maio de 2021, a qual fica a fazer parte integrante da presente ata. ------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia referiu que o presente assunto é para conhecimento da As-

sembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- De seguida, solicitou uma introdução ao Ponto Doze por parte do Presidente da Câmara. -  

 -------- O Presidente da Câmara referiu: Tínhamos aprovado uma comparticipação no âmbito do 

Plano de Aplicação das Dotações do Programa de Apoio à Redução Tarifária nos Transportes 

Públicos, de 22.346,90 €, para o ano de 2021. Segundo comunicação da CIMLT, essa comparti-

cipação baixou para o valor de 16.724,32 €. ----------------------------------------------------------------  

 -------- Significa que por parte do Governo houve uma maior injeção de capital no âmbito daqui-

lo que é o fundo ambiental, o que reduziu a contrapartida dos Municípios. ---------------------------  

 -------- A Assembleia tomou conhecimento do Ponto Doze. ---------------------------------------------   

 -------- PONTO TREZE - ATIVIDADE E SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MUNICÍPIO:- 

Foi presente o Relatório da Atividade e Situação Financeira do Município, no período compre-

endido entre 22 de abril e 16 de junho de 2021, o qual fica como anexo, fazendo parte integrante 

da presente ata. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia solicitou uma introdução ao Relatório por parte do Presiden-
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te da Câmara. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Presidente da Câmara destacou o seguinte: -----------------------------------------------------  

 -------- Iniciou funções um Assistente Técnico na Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos; ---  

 -------- Procedimentos concursais em curso: 15 Sapadores Bombeiros (6 externos e 9 regulariza-

ções); 1 Fiscal - Divisão de Urbanismo e do Ordenamento do Território; 1 Técnico Superior -

Divisão de Administração Geral; 1 Encarregado Operacional - Divisão de Projetos, Obras e 

Equipamentos; 1 Técnico Superior - Direção de Ambiente e Energia; 1 Técnico Superior -    Di-

visão de Projetos, Obras e Equipamentos; 1 Técnico Superior - Gabinete Técnico Florestal In-

termunicipal; 1 Assistente Técnico - Divisão de Administração Geral; 1 Assistente Técnico - Di-

reção de Turismo e Cultura; 4 Assistentes Operacionais - Bombeiros Municipais; 2 Assistentes 

Operacionais - Divisão de Projetos, Obras e Equipamentos; ---------------------------------------------  

 -------- Contrato a Termo Incerto: 3 Técnicos Superiores - Divisão de Educação, Desporto e In-

tervenção Social, no âmbito do Projeto “Combate ao Insucesso Escolar e ao Abandono”, desen-

volvido no âmbito da CIMLT, sendo suposto o contrato terminar quando terminar o referido pro-

jeto; ---  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Mobilidade - 1 Técnico Superior para a Divisão de Administração Geral, que vem de ou-

tra Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Comissão de Serviço: Chefe de Divisão de Urbanismo e de Ordenamento do Território e 

para 2.º Comandante dos Bombeiros; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Reserva de Recrutamento -  1 Assistente Operacional para a Divisão de Ambiente e 

Energia; -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 11 ações de formação (4 presenciais e 7 e-learning), com a participação de 15 trabalhado-

res; ----  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- Dados do Centro de Vacinação, em 21.06.2021:  -------------------------------------------------          

 -------- 19.121 utentes inscritos; -------------------------------------------------------------------------------  

 -------- 11.417 utentes vacinados com a 1.ª dose, correspondendo a 59,7%; ---------------------------  

 -------- 5.838 utentes vacinados com a 2.ª dose, a que corresponde 30,5%. ----------------------------   

  ------- A Situação Financeira do Município, a nossa dívida ascende a 477.436,05 €, sendo pouco 

significativa. O Município tem utilizado 13,5% daquilo que é o seu limite de endividamento, en-

contrando-se abaixo do limite em cerca de 21 milhões de euros; ----------------------------------------  

 -------- Comemorações do Dia Mundial da Criança; -------------------------------------------------------  

 -------- Verão com Animação de 12 de julho a 27 de agosto, das 08.30 horas às 18.30 horas, na 

antiga Escola Básica de Coruche, para crianças dos 4 aos 6 anos e dos 7 aos 10 anos; --------------  

 -------- Férias Diversão nas Freguesias de 12 a 23 de julho e de 26 de julho a 6 de agosto, das 

9.00 horas às 17.00 horas, para crianças dos 9 aos 14 anos; ----------------------------------------------   
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 -------- Programas das Cantinas Sociais - Refeições servidas diariamente: Vicentinas - 78 refei-

ções (19 agregados apoiados); Centro de Dia da Fajarda - 8 refeições (4 pessoas apoiadas); Cen-

tro de Dia do Biscainho - 10 refeições (2 agregados apoiados); -----------------------------------------  

 -------- Gabinete de Apoio - Associação Portuguesa de Familiares e Amigos de Doentes com 

Alzheimer - 9 atendimentos; ----------------------------------------------------------------------------------   

  ------- Centro de Apoio ao Consumidor - DECO - 1 atendimento; -------------------------------------  

 -------- Centro Local de Apoio à Integração de Imigrantes - 19 atendimentos; ------------------------  

 -------- Projeto Porta Aberta - 17 atendimentos; ------------------------------------------------------------  

 -------- Programa Apoio 65 - Idoso em Segurança - acompanhamento a 96 idosos; ------------------  

 -------- Programa “Casas com Gente” - celebraram-se 9 contratos de arrendamento. Abertura de 

novo concurso para apoiar 25 arrendamentos e 10 aquisições de habitações; -------------------------  

 -------- Programa Municipal de Apoio à Melhoria e Conforto Habitacional - celebraram-se 3 con-

tratos;  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 -------- Piscinas Municipais - atribuição por parte do Instituto de Socorro a Náufragos do disposi-

tivo de segurança aquática. Abertura das piscinas exteriores, no dia 9 de julho, com restrição a 

coruchenses e suas famílias; -----------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Construção de Edifício Multifamiliar na Rua Direita/Travessa do Monteiro - obra em cur-

so; ----   -----------------------------------------------------------------------------------------------------------       

 -------- Pavimentação da Rua das Amoreiras, na Azervadinha - obra em curso; ----------------------  

 -------- E.M.515 - 3.ª Fase, Biscainho - obra em curso; ---------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua da Escola e Travessa da Faustina, na Fajarda - 

obra em curso; ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Substituição da cobertura de fibrocimento com amianto na Escola Secundária de Coruche 

- obra em curso; -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Substituição da cobertura de fibrocimento com amianto na E.B.2.3. Dr. Armando Lizardo 

e E.B.I./J.I. do Couço - obra concluída; ---------------------------------------------------------------------  

 -------- Criação de acessibilidade e requalificação da margem direita do Rio Sorraia - obra em 

curso;   ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Repavimentação da Avenida do Castelo, da Rua de Salvaterra de Magos e rotunda junto 

ao Parque do Sorraia - obra concluída; ----------------------------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua António Pardal, em Foros do Paúl e Rua Dr. 

Avelar, em Valverde - obra a iniciar; ------------------------------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua da Reforma Agrária, em Santana do Mato - 

obra a iniciar; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Colocação de painel de azulejos na Creche da Azervadinha - obra concluída; ---------------  
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 -------- Peça escultória aos ex-Combatentes da Guerra Colonial - inauguração no dia 10 de junho;   

 -------- Ligação da água da rede pública até à zona de duches junto à praia fluvial; ------------------  

 -------- Execução de passeios em Foros de Coruche; ------------------------------------------------------  

 -------- Aquisição de Equipamento de Corta Bermas; ---------------------------------------------------- -  

  ------- Requalificação da Rua de Coruche, na Salgueirinha - em fase de adjudicação da obra; ----  

 -------- Arranjos exteriores e ordenamento da entrada da E.B.2/3 - obra adjudicada; -----------------  

 -------- Requalificação do Largo da Erra - obra adjudicada; ----------------------------------------------  

 -------- Construção do Núcleo Escolar do Biscainho - em fase de concurso; --------------------------  

 -------- Construção do Núcleo Escolar da Erra - obra adjudicada; ---------------------------------------  

 -------- Rede de Autocaravanismo de Coruche - obra adjudicada; ---------------------------------------  

 -------- Reabilitação do Edificado do Bairro da Liberdade, no Couço - em fase de habilitação; ----  

 -------- Reabilitação do Edificado do Bairro 23 de Junho, no Couço - aguarda contrato; ------------   

 -------- Pavimentação da Rua da República Popular de Angola e Rua 5 de Outubro, em Santana 

do Mato - obra adjudicada; ------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Requalificação Paisagística da Calçadinha/Mobilidade para Todos - obra adjudicada; -----  

 -------- Centro de Interpretação Ambiental da Herdade dos Concelhos - projeto executado; --------  

 -------- Centro Social do Rebocho - o concurso ficou deserto; -------------------------------------------  

 -------- Pavimentação da Rua da Fonte, na Lamarosa - obra adjudicada; -------------------------------  

 -------- Reparação de deformações de pavimentos no concelho - em fase de concurso; --------------  

 -------- Grandes reparações de arruamentos diversos em ruas do Couço - projeto concluído; -------  

 -------- Execução de passeios na estrada de ligação Erra/E.N.119 - projeto em fase de conclusão;  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua do Biscainho, Rua de Montemor e Rua Nossa 

Senhora de Fátima, no Biscainho - projeto de execução adjudicado; -----------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua dos Pelados, Rua da Figueira e Estrada dos 

Alemães, na Branca - projeto de execução adjudicado; ---------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua Vasco da Gama e Estrada da Caneirinha, na 

Azerveira - projeto em execução; -----------------------------------------------------------------------------  

 -------- Infraestruturação e Pavimentação da Rua do Bairro Hilário, nos Carapuções - projeto de 

execução; ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Requalificação da Rua António Ferreira Roquete e Rua da Serração, na Fajarda,                         

Rua Principal e Rua do Moinho, na Brejoeira e Rua do Artesanato, em Valverde - aquisição do 

projeto; ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Apoio ao comércio local em termos de rendas e modernização de equipamentos - 1 can-

didatura em análise. No âmbito das 37 candidaturas que já foram apresentadas: Apoio ao Inves-

timento 77.077,67 €; Apoio ao Arrendamento 18.949,68 €; ----------------------------------------------  
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 -------- Programa “Lojas com Gente” - habilitar quem faça compras no comércio local - sorteio 

/maio, junho e julho; --------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- FICOR 2021 - online - 27 de maio a 1 de junho; --------------------------------------------------    

 -------- Exposição Temporária “Tiragem da Cortiça, antes e depois” - 1 de junho de 2021 a 31 de 

maio de 2022; ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Exposição “Rui Augusto” - 30 de maio a 20 de junho; -------------------------------------------    

 -------- PROVERE - Concurso de Ideias e Criatividade + Sustentabilidade + Empreendedorismo; 

 -------- Sabores do Toiro Bravo - participaram 12 restaurantes. A Câmara contratou artistas locais 

para animação dos espaços onde decorreu esta ação, nos fins de semana de 14 a 30 de maio; -----  

 -------- Participação da Feira da Agricultura; ---------------------------------------------------------------  

 -------- A Presidente da Assembleia passou a palavra aos Deputados Municipais: -------------------  

 -------- O Deputado Municipal Rui Aldeano referiu: Relativamente ao Plano de Vacinação, há 

pessoas em Coruche que estão a ser vacinadas com 39 anos, quando se diz que ainda não abriram 

as inscrições entre os 35 e 40 anos. Não estou a levantar suspeitas, é para perceber o funciona-

mento e se não poderá haver algum problema. Acho que é uma preocupação que é legítima en-

quanto Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Em relação ao monumento aos ex-combatentes da guerra colonial, houve pessoas que não 

souberam desta inauguração. Acredito que seja impossível convocar um a um, mas a iniciativa 

talvez precisasse de ser mais divulgada. É um justo reconhecimento. ----------------------------------  

 -------- Acho que perdemos uma oportunidade para homenagear também outros combatentes, 

nomeadamente, os soldados do concelho que estiveram a 1.ª Guerra Mundial. Provavelmente, já 

não terão muita família viva, mas era importante essa homenagem. ------------------------------------   

 -------- Portugal teve resistentes antifascistas para combater nas linhas de resistência em França e 

em Espanha, mas não sei se temos alguém do concelho. -------------------------------------------------  

 -------- Há um monumento em Santarém que faz referência aos combatentes nessas três fases da 

nossa história contemporânea. Teria sido justa uma homenagem a esses combatentes. --------------  

 -------- A semana passada começaram a ser colocados os chapéus-de-sol na praia fluvial, que está 

prevista a sua abertura no próximo dia 9 de julho, mas de imediato houve afluência de algumas 

pessoas à praia. Deixava uma chamada de atenção, que a Câmara deverá tomar medidas quanto à 

vigilância da mesma com nadadores salvadores, sobretudo quando se diz que a água é segura e 

que se pode tomar banho. Acho que a Câmara devia fazer esse esforço para garantir que não 

acontece nenhuma tragédia até à abertura oficial da praia fluvial. Não é ser pessimista, mas as 

situações acontecem. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- O Deputado Municipal Joaquim Banha referiu: Queria deixar o meu reconhecimento ao 

executivo municipal e aos trabalhadores da Câmara pelo seu empenho na concretização da pro-
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gramação do desenvolvimento do concelho de Coruche, enfrentando as situações difíceis que o 

país atravessa com a pandemia, mesmo assim se consegue algum investimento. A própria lei di-

ficulta a execução de obras, mas Coruche caminha para o seu desenvolvimento.---------------------  

 -------- Há alguns elementos que estiveram no Ultramar e que não tiveram conhecimento desta 

homenagem aos ex-combatentes, mas sei que eles já estão informados que se podem dirigir à 

Câmara para essa ação. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Queria saudar a Câmara Municipal de Coruche pelo reconhecimento dos jovens militares 

que foram forçados, por um regime político fascista, a ir para as ex-colónias. Na India, Angola, 

Moçambique, Guiné e Timor alguns a combater outros povos, deixando cá as famílias preocupa-

das, não sabendo se voltariam a regressar, como aconteceu com alguns que lá morreram. ----------  

 -------- O nosso obrigado à Câmara Municipal de Coruche e à Associação dos Combatentes do 

Ultramar, que em conjunto colocaram no Jardim 25 de Abril, um marco e uma estátua como re-

conhecimento a estes jovens naturais de Coruche. ---------------------------------------------------------    

 -------- O Deputado Municipal Artur Salgado referiu: Há combatentes que ainda têm familiares. -  

 -------- Eu não tive oportunidade de ter estado presente nessa homenagem aos ex-combatentes, 

mas quando ouvi falar sobre o assunto pensei que englobava também militares da I Grande Guer-

ra. -----  ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Ainda há algumas famílias dos honrosos soldados, foram cerca de 800 mil que foram 

convocados para a guerra, muitos não sabiam para o que é que iam e 8 mil sabemos que morre-

ram e 100 mil ainda sofrem de doença. Nunca será demais homenageá-los, inclusivamente o 

próprio Ministro da Defesa, ainda há muita justiça a reparar e há uma grande homenagem a fazer 

a todos os soldados portugueses. ------------------------------------------------------------------------------   

-----------------------PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -------------------- 

 -------- A Presidente da Assembleia perguntou ao público presente se alguém pretendia usar da 

palavra. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 -------- Da parte do público ninguém manifestou intenção em usas da palavra. -----------------------  

 -------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, a Presidente da Assembleia deu por 

encerrada a sessão, às vinte e duas horas e trinta e sete minutos, da qual para constar, se lavrou a 

presente ata, que eu, Filipe Claro Justino, Segundo Secretário, subscrevo: ----------------------------   

O Segundo Secretário 

 

______________________________________ 

A Presidente da Assembleia Municipal 

 

______________________________________ 


